



Im Wintersemester fanden neben den Schwerpunktprojekten zum Thema Raumplanung eine Reihe begleitender Veranstaltungen und Fortbildungen statt.

Die Arbeit an der Vernetzung der österreichischen Architekturvermittlungsinitiativen steht mit der Erarbeitung eines Positionspapiers vor der Gründung eines Dachverbandes.

Durch die Subventionszusagen von Stadt und Kammer der Architekten und Ingenieurkonsulenten ist eine Basis für das Wintersemester 2009/10 gelegt. Die Rückmeldung von Bund ist leider noch ausständig.

### Inhalt

- Kurzbericht 7. Vernetzungstreffen der Architekturvermittlungsinitiativen in Salzburg
- Positionspapier Architekturvermittlung
- BÖKWE Schwerpunkt Heft Architektur, Lernplakat
- Kooperation mit Bayern
- Werkstattgespräch
- Ausstellung RaumGrenzen

### 1. Kurzbericht 7. Vernetzungstreffen der Architekturvermittlungsinitiativen in Salzburg

Bei der Vorstellung des Netzwerks Architekturvermittlung in der AG Kunst- und Kulturvermittlung im BMUKK am 3.12.2008 stieß die Arbeit zwar auf Interesse, es gibt jedoch

kein Geld aus dem Unterrichtsministerium für Architekturvermittlung für die freien Architekturvermittler.

Diskutiert wurde die Möglichkeit einer Dienstfreistellung von LehrerInnen, um sich der Erarbeitung und Aufarbeitung von Materialien widmen zu können.

Förderungsmöglichkeiten gibt es in der Abt. für Medienpädagogik für Unterrichtsmaterialien.

Hoch wurde auch der Stellenwert der Lehrerfortbildung über PH eingeschätzt, es gibt aber kein Geld für die Erarbeitung von Seminaren außer die Referentenhonorare.

#### Weitere Strategien:

- gemeinsame Website
- zentrale Anlaufstelle für Öffentlichkeitsarbeit, Information und Materialien
- Ein Schulbuch zur Architekturvermittlung?
- Planung einer dreitägigen Seminarreihe österreichweiter Lehrerfortbildung.

## 2. Positionspapier Architekturvermittlung

Das Positionspapier fasst die Anliegen des Netzwerks zusammen. Es ist als download auf der at-s Homepage zu finden.

## 3. BÖKWE Schwerpunkt Heft Architektur, Lernplakat

Das BÖKWE Heft 3 /2008 bietet einen guten Überblick zu den österreichischen Initiativen der Architekturvermittlung und wurde vom Netzwerk erarbeitet. Ergänzung dazu im Heft 4/2008 mit einem Lernposter. Alles in allem praxisbewährte Anregungen für den Unterricht. Restexemplare vom Heft gibt es noch bei at-s. Lernposter als download auf der at-s Website.

## 4. Kooperation mit Bayern

AT-S arbeitet mit dem Architektenkreis Rosenheim Traunstein zusammen. Nach dem Vorbild von at-s startete Ende November das Projekt „Architektur macht Schule“ mit Projektpartnerschaften zwischen Schulen und Architekten / Architektinnen. Erste Ergebnisse sind im Juni in Salzburg zu sehen. Im September stellt sich at-s in Bayern mit aktuellen Projekten vor.

## 5. Werkstattgespräch Schwerpunktstaffel StadtRaum(Planung) Für alle die am Thema interessiert sind

**Stille Nacht Bezirk** / Stadtraum Oberndorf (PG Lieferung/Stadler/Soyka)

**Grunderfahrungen Stadtraum** Salzburg (BG Zaunergasse Schmir/ Fleischhacker/ Klengel)

**Isst Salzburg anders?** (Musisches Gymnasium/Brandstätter)

**Hinter den Fassaden** (BAKIP/Strasser/Karner/Martinek)

am 16. April 2009 um 18:30

im Kammerlokal, Gebirgsjägerplatz 10 ein.

Vorstellung der Schwerpunktprojekte / Zwischenergebnisse

Erfahrungsbericht, Möglichkeit zu Rückfragen, Feedback

Gespräch über das Thema Raumplanung im Unterricht

## 6. Ausstellung RaumGrenzen

Dauer: 18. Juni bis 10. Juli 2009

Eröffnung: Donnerstag, 18. Juni 2009 | 17:00

Gebirgsjägerplatz 10 • 5020 Salzburg

Impulsreferat: Was schafft Raum? Architektur und Stadtplanung in unserem Alltag

Referentin DI Sabine Gstöttner (INSPIRIN, Wien)

Folgende Themen werden präsentiert

- Kooperationsprojekte mit Stadtplanung Salzburg StadtRaum
- Schwerpunktprojekte at-s
- Start-Up Architektur macht Schule (Rosenheim-Traunstein Initiative)

## 7. Architekturführung zur Ausstellung Alvar Aalto „In Sand gezeichnet“

In Kooperation mit dem Alvar Aalto Gesellschaft in Deutschland ist es AT+S kurzfristig gelungen 5 Führungen für Schulklassen zur Ausstellung zu organisieren. Die Kosten der Führungen wurden größtenteils von AT+S mitfinanziert. Weitere Führungen zu wichtigen Ausstellungen sind geplant!

**Kontakt:** Mag. Sylvia Haderer • Öffentlichkeitsarbeit  
Kammer der Architekten und Ingenieurkonsulenten für OÖ und Sbg  
Geschäftsstelle Salzburg: Gebirgsjägerplatz 10 • 5020 Salzburg  
Tel: +43-662-87 23 83 • Fax: +43-662-87 23 83-4  
Mobil: +43-664-222 90 72  
[sylvia.haderer@salzburg.aikammeros.org](mailto:sylvia.haderer@salzburg.aikammeros.org)